2 NACIONALES

DICIEMBRE 2013 > miércoles 11 G2a

**FMC Y UNEAC** 

### Unir esfuerzos contra la violencia

Martha María Mariño Sánchez

La autonomía, como derecho social, es una de las tantas garantías que disfruta la mujer cubana gracias a su inagotable lucha por la igualdad de géneros. Aun así, sigue siendo una guerra interminable para ellas y la razón por la cual se reunieron este martes una representación de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC) y de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), en la Escuela de Capacitación para la Mujer Fe del Valle.

Con la presencia de Abel Prieto Jiménez, asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, e Inalvis Rodríguez, Oficial Nacional para la atención de los temas de género del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, se dirigió el debate en torno a los retos de la FMC para optimizar el trabajo y la educación en todas las esferas sociales y culturales de Cuba, a favor de la lucha contra la violencia, el racismo y la homofobia.

"Se trata de cambios más difíciles que aprobar leyes, pues tienen que ver con conductas de la sociedad, incluso, de culturas familiares", refirió Abel Prieto, quien enfatizó, además, la necesidad de concebir, dentro de la televisión nacional, espacios para la crítica inteligente de contenidos audiovisuales que se consumen por los canales tradicionales de comunicación y los tan asediados "paquetes", sin ánimo de censurar, sino de acrecentar nuestra cultura y valores éticos.

El reguetón, si bien llegó para quedarse como un producto musical bailable de preferencia para la juventud, continúa siendo el género que más hace referencia a códigos de maltrato hacia la mujer, al abuso sexual y hasta la pedofilia, sobre todo en aquellos que se realizan de forma independiente y como supuesto resultado de culturas marginales que nada se asemejan a la realidad cubana.

También se insistió en una mayor profesionalidad del elenco artístico cubano, en la autorrevisión de discursos humorísticos y espectáculos en espacios públicos que con frecuencia apelan al regionalismo, y sobre todo, a groserías sobre la sexualidad tanto femenina como masculina.

Abogar porque se adopten las sanciones jurídicas establecidas a instituciones que promueven tales contenidos constituye reto de trabajo para la Federación, los mismos artistas y las instituciones correspondientes. De igual manera, los y las participantes recalcaron el valor de la educación familiar y estudiantil, así como los patrones de conductas de profesores como arteria principal del crecimiento cultural en la sociedad.

Otra estrategia de trabajo será crear espacios de debates donde se integren los hombres con su propia agenda de preocupaciones, y no ver a este como un ente al cual se deba juzgar.

Con estos nuevos compromisos la FMC y la UNEAC marcan un nuevo paso en la prevención y eliminación de cualquier manifestación de violencia para eliminar los patrones culturales sexistas y discriminatorios, y consolidar la cultura de bienestar e igualdad social.

#### Llega hoy último envío del Arca de Noé II

Elefantes africanos y rinocerontes blancos y negros complementan el donativo del Gobierno de la República de Namibia

René Castaño

El Zoológico Nacional, ubicado en el capitalino municipio de Boyeros, anuncia que sus instalaciones cerrarán al público en la jornada de este miércoles 11, debido a la llegada del segundo y último envío de la donación de animales silvestres realizada por el Gobierno de la República de Namibia.

Hoy llegan al país, vía aérea, 15 mamíferos de gran porte, de tres especies. Cinco elefantes africanos (cuatro hembras y un macho) y dos grupos de rinocerontes blancos y negros, compuestos en cada caso por tres hembras y dos machos completan la operación Arca de Noé II, cuya primera entrega arribó al aeropuerto José Martí de La Habana el 16 de noviembre del 2012.

Los nuevos ejemplares, al igual que los recibidos el pasado año, comenzarán un proceso de cuarentena antes de su exhibición pública en la Pradera africana. Este complejo periodo, dada las características de los animales que han sido extraídos de su hábitat natural, puede demorar varios meses antes de que se acostumbren a la presencia de humanos, el ruido y a la convivencia con otras especies en condiciones de semilibertad.

Como dato curioso debe destacarse la presencia por primera vez en Cuba de un elefante macho, lo cual abre las puertas a la posibilidad del viejo anhelo de la reproducción en cautiverio de esta especie.



Un grupo de cinco elefantes africanos, compuesto por cuatro hembras y un macho, enriquecerá la colección del Zoológico Nacional. FOTO: NOCTURNAL.COM

Isabel Morales, especialista principal del departamento de Comunicación del Zoológico Nacional, comentó a **Granma** que del grupo anterior ya se encuentran en exhibición los leopardos, chacales de espalda negra, hienas pardas, linces caracal, los zorros de oreja de murciélago y los avestruces, todos en el Área de reproducción.

En la Pradera africana también se pueden apreciar los búfalos cafre y los antílopes orix del Kalahari y eland del Cabo. Los guepardos o chitas, como también se les conoce, ya están en exhibición en el Foso para guepardos, acotó la especialista.

# Incrementan producción de cilindros para gas licuado

Entregan más de 130 mil depósitos como garantía del programa que a manera de experimento establecerá la venta liberada de gas licuado

Ventura de Jesús García

MATANZAS.—Con la producción este año de un volumen cercano a los 240 mil cilindros a presión para gas licuado de 10 kg, la UEB Faustino Pérez, también conocida como Excilgas, sobrepasará en más de 104 mil unidades la cifra alcanzada el año anterior.

Sobre este crecimiento Adriel Alonso Benavides, especialista de Producción de la planta yumurina explicó que se debe fundamentalmente a una reanimación del equipamiento que permite aumentar las capacidades productivas y un régimen de trabajo organizado en tres turnos, sin descartar un grupo breve de operarios que labora en los puestos clave, incluidos los sábados y domingos.

Esta planta, perteneciente a la Empresa Conformación Matanzas "Noel Fernández" y única de su tipo en el país en la fabricación, comercialización y exportación de cilindros para gas licuado de diferentes capacidades y extintores contra incendio, entregará 21 mil 339 botellones para la exportación además de abonar para la canasta básica y otros programas nacionales.

Para Mary Castelo Elías-Calles, directora general de la "Noel Fernández", resulta de significativa importancia el suministro este año de más de 130 mil cilindros como garantía del programa que a manera de experimento establecerá la venta liberada de gas licuado en la provincia de La Habana y la ciudad de Santiago de Cuba, opción adicional que se brindará a precios no subsidiados.

Lester Jiménez Olivera, especialista de Ingeniería y Calidad, exaltó el rigor técnico que se



La producción de más de 130 000 cilindros garantizará la venta liberada a la población.
FOTO DEL AUTOR

sigue en las distintas etapas del proceso productivo, dígase conformado, soldadura, recocido y en el área donde realizan las pruebas para fijar por último la eficacia óptima del producto.

Este es un sistema semiautomático, pero determina la destreza del operario, sostuvo el soldador Yenier Soriano, con dos años de experiencia en la fábrica. Una corrección adecuada en la soldadura es vital, dijo tras reconocer, además, que la calidad tiene más de un momento de supervisión, y dispone de los ensayos de calidad realizados por el laboratorio de la Empresa y del servicio de los llamados controladores volantes, una fuerza técnica contratada por la fábrica.

### Península de Ancón cambia el semblante

Juan Antonio Borrego

TRINIDAD, Sancti Spíritus.—Trabajos de reforestación, eliminación de cárcavas y plantas invasoras, limpieza e higienización del litoral y sobre todo incremento de la vigilancia ambiental vienen transfigurando el ecosistema costero de la península de Ancón, privilegiada por el valor de sus playas y sus paisajes.

Además del Instituto de Planificación Física (IPF) y los Ministerios del Turismo y Medio Ambiente, con un papel determinante en la zona, en la preservación de la península también se han involucrado otras entidades como las Empresas de Flora y Fauna y Forestal Integral, del MINAGRI, Comunales, el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH) y los Ministerios de la Construcción, de Comercio Interior y del Transporte, entre otros.

Ante el incremento estimado del fondo habitacional en predios del ecosistema, autoridades gubernamentales que trabajan en la actualización del programa de ordenamiento de la zona han insistido en la necesidad de lograr un crecimiento de la actividad turística que no

vaya en menoscabo de la protección de los valiosos recursos naturales que atesora el saliente, de 10,9 kilómetros cuadrados.

Un diagnóstico realizado a la península hace algunos años por el Centro de Estudio de Playa, de Varadero, y el de Servicios Ambientales, de Sancti Spíritus, dictaminó excesiva compactación, pérdida de arena y evidente erosión en el balneario espirituano, males asociados a su mal manejo durante décadas —inversiones demoradas, construcciones sobre la duna, deforestación y demoliciones mal ejecutadas—, todo lo cual ahora se está intentando enmendar.

Punta de Ancón —se extiende desde el hotel de igual nombre hasta el extremo más oriental de la península— figura, junto a Topes de Collantes, el Valle de los Ingenios y las arenas cuarcíticas de Casilda, como uno de los sitios beneficiados en este municipio con el Proyecto Internacional Mejorando la presencia, control y manejo de especies exóticas invasoras en ecosistemas vulnerables en Cuba, que sufraga el Fondo Mundial de Medio Ambiente (GEF, por su siglas en inglés) a través del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

## Orden y Disciplina Territorial y Urbana. Papel de Planificación Física (primera parte)



La Mesa Redonda transmitirá hoy un programa sobre Orden y Disciplina Territorial y Urbana. Papel de Planificación Física (Primera Parte), con la participación de directivos del Instituto de Planificación Física. Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán este programa a las 7 de la noche y el Canal Educativo lo retransmitirá al final de su programación del día.